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Les centres culturels et les bi- 
bliothèques du Jura bernois, Ne- 
bia ou encore le Théâtre Or- 
chestre Bienne Soleure (TOBS)  
bénéficient tous d'un soutien  
public étendu sur une durée de  
quatre ans. Ces institutions et  
bien d'autres étaient au cœur  
des discussions, mardi soir, au  
Singe, à Bienne.

Le Syndicat de communes  
pour la culture Bienne-Seeland- 
Jura bernois (BSJB Culture) a  
effectivement abordé les finan- 
cements prévus pour les an- 
nées à venir lors de son as- 
semblée des délégués dans la  
cité seelandaise. C'est égale- 
ment l'occasion de présenter  
en quoi consiste ses activi- 
tés. «Nous procédons principale- 
ment à la reconnaissance des in- 
frastructures d'importance ré- 
gionale depuis 2015», explique  
André Rothenbühler, secrétaire  
de l'institution pour la partie  
francophone.

L'existence du BSJB Culture  
est une conséquence directe de  
l'entrée en vigueur de la Loi  
sur l'encouragement des activi- 
tés culturelles (LEAC) en 2013.  
«Nous comptons actuellement  
un total de 24 structures de ce  
type dans notre région, dont 12  
dans le Jura bernois et 12 répar- 
ties entre Bienne et le Seeland»,  
précise encore le citoyen de  
Valbirse. Toutes les communes  
de la région sont membres de  
l'institution et participent acti- 
vement au rayonnement de la  
culture régionale.

Une solidarité financière
Le rôle du BSJB Culture est  
très clair. «Nous devons assu- 
rer un financement solidaire du  
secteur culturel avec nos par- 
tenaires. Ce dernier suit la clé  
de répartition suivante pour  
chaque infrastructure d'impor- 
tance régionale: 50% pour la  
commune siège, 40% de la part  
du Canton et 10% par tous  
les membres de notre asso- 
ciation créée à cette fin», dé- 
taille encore André Rothenbüh- 

ler, également directeur de l'as- 
sociation Jura bernois.Bienne.  
«Nous effectuons par ailleurs  
des contrôles annuels, afin  
de surveiller en bonne intelli- 
gence si les infrastructures as- 
surent leurs prestations au pu- 
blic ou si elles rencontrent des  
problèmes.»

Deux nouveautés marquent  
par ailleurs les contrats de pres- 
tation de la période 2024-2027.  
«Le KartellCulturel, regroupant  
notamment la programmation  
des salles du Singe de Bienne et  
du Kreuz de Nidau, et le Centre  
Albert Anker d'Anet (Ins) vont  
pouvoir bénéficier d'un soutien  
pour la première fois», souligne  
André Rothenbühler. Ces lieux  
ont été présentés aux délégués,  
mardi soir. Le rapprochement  
de la salle biennoise et de la ni- 
dowienne dans une seule struc- 

ture administrative a déjà eu la  
confiance de la Ville de Bienne  
l'année dernière (Voir Le JdJ du  
16 juin 2023). «Ils sont à présent  
officiellement reconnus comme  
des infrastructures culturelles  
d'importance régionale et sou- 
tenues comme telles par les  
autorités.»

A Bienne, les représen- 
tants de la nouvelle entité ont  
marqué le coup par un slam.  
«Nous avons besoin du Kar- 
tellCulturel, car cette organi- 
sation est plus qu'un simple  
regroupement d'associations: le  
KartellCulturel est une ‹bras- 
serie des sens› dont la mis- 
sion est de remplir nos ‹verres  
culturels›, d'animer les scènes  
biennoises et de conquérir le  
cœur des gens», a clamé Rafa  
Marti, membre de l'équipe, de- 
vant les délégués. «Ce soutien  

donne une certaine assurance  
pour la suite», concède Da- 
niel Schneider, directeur de la  
structure. «La vie reste tou- 
tefois dure pour des petites  
scènes comme les nôtres de- 
puis le Covid-19. Nous espérons  
que les gens reviennent acti- 
vement dans les salles.» André  
Rothenbühler confirme que le  
secteur culturel «doit encore re- 
trouver le rythme d'avant la  
pandémie et son public».

Fin des soutiens à Moutier
Pour la prise en compte d'une  
proposition, le BSJB Culture  
s'appuie en premier lieu sur  
les Communes. «Elles nous in- 
forment dans le cas où un  
nouveau projet sur leurs ter- 
ritoires respectifs pourrait être  
candidat pour un contrat de  
prestation. Pour cela, il doit  

remplir les critères très précis  
en matière de visiteurs et de  
rayonnement», précise André  
Rothenbühler. «Dès la fin de  
cette année, nous consulterons  
déjà nos membres afin de sa- 
voir si les infrastructures bé- 
néficiaires actuelles ont encore  
besoin d'un soutien de notre  
part.»

Le cas de Moutier et de son  
passage dans le canton du Jura  
a également occupé les délé- 
gués présents en vieille ville de  
Bienne. «Tous les contrats de  
prestations actuels y seront ca- 
ducs dès le 1er janvier 2026», ex- 
plique le Jurassien bernois. «Les  
institutions concernées l'ont su  
dès la signature de l'accord de  
transfert entre les deux can- 
tons. Il n'y aura plus d'argent  
du Canton de Berne et de notre  
syndicat.»

La culture largement 
soutenue par les Communes

Bienne Le Syndicat de communes pour la culture Bienne-Seeland-Jura bernois a tenu 
son assemblée des délégués, mardi. Il a présenté deux nouveaux projets soutenus, à Bienne et Anet.

L'atelier du peintre bernois Albert Anker, à Anet (Ins), et son œuvre seront nouvellement soutenus pour la période 2024-2027. Alexandre Jaquemot

Alexandre Wälti

A16 Lundi soir, une collision  
frontale entre deux voitures sur  
l'autoroute A16, près de Recon- 
vilier, a fait deux blessés graves.  
L'accident s'est produit aux alen- 
tours de 18h15. Pour des rai- 
sons indéterminées, une voiture  
roulant en direction de Bienne a  
dévié sur la voie opposée, heur- 
tant de plein fouet un véhicule ve- 
nant en sens inverse. La conduc- 
trice, qui se dirigeait vers Bienne,  
a été évacuée en ambulance, le  
conducteur du véhicule percuté  
a été secouru par des automobi- 
listes puis héliporté à l'hôpital par  
la Rega. Pendant les travaux de  
dégagement et de sauvetage, le  
tronçon de route concerné a dû  
être fermé à la circulation dans  
les deux sens durant plusieurs  
heures. Une enquête a été ou- 
verte pour déterminer les circons- 
tances de l’accident. c-ajr

EN BREF

Un frontal fait 
deux blessés

40 ans Cela fait déjà une ving- 
taine de jours que les auditrices  
et auditeurs profitent des dif- 
férentes émissions et chroniques  
retraçant l’histoire de RJB et des  
voix qui la font vivre depuis 
40 ans. Ce mercredi 29 mai, jour  
d'anniversaire, ils pourront cette  
fois-ci vivre une journée pleine  
de surprises et rencontrer les  
animatrices et animateurs qui  
rythment leurs journées. Au pe- 
tit matin, Sven et Diana, de «La  
Matinale», lanceront la journée  
en direct de la station-service de  
Bévilard, avec cafés et croissants  
offerts. Mylène et Bryan, eux, se  
mettront en route dès 9h. Pour  
les retrouver et gagner un bon  
d'essence, il suffit d’écouter les  
indices laissés à l’antenne et par- 
tir à leur rencontre. Dès 11h, à la  
Couronne de Sonceboz, Stève et  
Laurent proposeront non seule- 
ment des jeux avec cadeaux à la  
clé, mais aussi une émission spé- 
ciale, mettant à l’honneur les mu- 
siques de l’année 1984. L’aven- 
ture de l’équipe de RJB se termi- 
nera à Bienne. Dès 16h, Léo et  
Armelle laisseront les clés de la  
programmation musicale entre  
les mains des auditrices et audi- 
teurs, qui pourront choisir les airs  
diffusés à l’antenne tout en dé- 
gustant une crêpe préparée par  
l’équipe de la radio. Plusieurs  
émissions continueront à hono- 
rer RJB jusqu’au 28 juin. c-dsh

RJB sur la route 
pour une sainte 
journée

Saint-Imier  La chirurgie ortho- 
pédique, thème de la prochaine  
conférence publique à l'Hôpital  
de Saint-Imier, aura lieu jeudi 
30 mai de 19h à 21h, à la  
Salle de spectacles à Saint-Imier.  
Deux médecins spécialistes en  
chirurgie orthopédique évoque- 
ront les diverses solutions exis- 
tantes qui permettent de réta- 
blir la liberté de mouvement et 
d'améliorer la qualité de vie. L'en- 
trée est libre, sur inscription à  
communication@reseaudelarc.net  
ou au 032 942 24 22. c-sch

La chirurgie 
orthopédique 
en conférence

L’année 2022 fut marquante  
pour Celtor. Il y a deux ans,  
l’entreprise spécialisée dans le  
traitement et l’élimination des  
déchets a été marquée par un  
terrible incendie. Elle s’est de- 
puis refait une santé et a réa- 
lisé un chiffre d’affaires de plus  
de 11 millions de francs, l'an  
dernier. Les résultats ont été  
dévoilés ce lundi aux délégués  
des Communes actionnaires. Ils  

sont 25 du Jura bernois et deux  
du canton du Jura.

«Le bilan au niveau de l’ex- 
ploitation est plutôt bon, avec  
des variations qui sont usuelles  
dans ce domaine particulier», ex- 
plique le président du conseil  
d’administration, Eric Schnyder.  
«Par contre, la halle, qui n’a  
pas encore été entièrement re- 
construite après avoir brûlé en  
2022, nous pose des difficul- 

tés d’organisation. Sa reconstruc- 
tion gêne notamment les opé- 
rations journalières. Or, globale- 
ment, c’est une année positive et  
nous poursuivons des objectifs à  
long terme, soit jusqu’en 2060.»

L’entreprise voit grand
La halle de transbordement ra- 
vagée par les flammes est bien- 
tôt reconstruite. «Elle sera plus  
grande. Une première partie est  

déjà sous toit, la deuxième de- 
vant être installée ces prochaines  
semaines, avec des dimensions  
assez impressionnantes», estime  
le président du conseil d’admi- 
nistration. Les travaux devraient  
être terminés pour l’hiver. La  
firme a également pour projet  
d’installer des panneaux photo- 
voltaïques, d’ici à l’an prochain.

Pour faire bouger les choses,  
Celtor veut améliorer sa com- 
munication envers la population  
pour les encourager à réduire  
ses déchets. Ou en tout cas ap- 
prendre à mieux les trier. «C’est  

un travail de groupe. Nous récol- 
tons les déchets et les recyclons  
ensuite, mais c’est tout de même  
l’utilisateur final qui a une réelle  
influence sur sa manière de recy- 
cler, notamment s’il essaie de ré- 
duire sa production de déchets»,  
ajoute Eric Schnyder. «Ce sont les  
Communes qui ont le plus d’im- 
pact, que ce soit pour commu- 
niquer, informer ou sensibiliser.  
Nous allons essayer de mettre en  
place un groupe de travail avec  
une vision stratégique à moyen  
terme pour essayer d’optimiser  
cela», conclut-il. ajr

Celtor s’est refait une santé après l'incendie de 2022
Recyclage Après une année 2022 compliquée, en raison notamment du sinistre 
qui a ravagé le site principal de Tavannes, l'entreprise de recyclage a redressé la tête.


